



Gobierno de AMLO señalado por militarización y abusos: PAN



CDMX a 22 de septiembre, 2024.- El gobierno de Andrés Manuel López Obrador se encuentra bajo una creciente crítica internacional debido a las recientes reformas constitucionales que adhieren a la Guardia Nacional al Ejército Mexicano, lo que ha generado preocupación entre organizaciones defensoras de derechos humanos, como la ONU. La diputada Noemí Luna Ayala, coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, ha alzado la voz en contra de estas medidas, argumentando que colocan a México en una posición vulnerable ante la comunidad internacional por violar acuerdos que garantizan los derechos humanos.

En un comunicado emitido por Luna Ayala, se hace eco de los informes de la ONU-DH que alertan sobre el riesgo de convertir a la Guardia Nacional en una fuerza armada permanente de carácter militar. Esta preocupación radica en el posible incremento de violaciones a derechos humanos, como el uso excesivo de la fuerza, detenciones arbitrarias y la erosión de la independencia judicial.

La diputada lamentó que la mayoría oficialista, compuesta por Morena y sus aliados, desoyera los llamados de diálogo y reflexión de organismos internacionales como el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos. Según la ONU-DH, es esencial que México asegure una progresiva desmilitarización de las funciones de seguridad pública, garantizando que la intervención militar en estas tareas sea extraordinaria y subordinada a las autoridades civiles.

Luna Ayala también destacó que la situación podría agravarse bajo el próximo gobierno de Claudia Sheinbaum, ya que las reformas de la Guardia Nacional entrarían en vigencia durante su administración. Advirtió que el PAN buscará llevar el tema de la militarización de México a instancias internacionales, con la finalidad de proteger el Estado de Derecho y frenar las violaciones a los derechos humanos. La diputada subrayó que la violación de los acuerdos con la ONU-DH por parte del gobierno mexicano tendrá graves repercusiones a nivel global, y que su partido se compromete a recabar las pruebas necesarias para llevar el caso ante organismos internacionales.

La situación actual, según Luna Ayala, deja al gobierno de López Obrador en una posición donde sus decisiones están siendo observadas críticamente por la comunidad global. La posibilidad de que la militarización se afiance en México es motivo de alarma no solo para los partidos de oposición, sino también para defensores de derechos humanos en todo el mundo.